
第９回久留米オープンデータ活用推進研究会 議事録 
 
日時：平成 28 年 12 月 2 日（金）9：00～10：15 
場所：久留米市庁舎 3 階 303 会議室    
出席者：（Code for Kurume）深川会員、西村会員 
    （久留米 ICT 組合）中村副会長、安河内会員、足立会員、時里会員、稲益会員、 

森田会員、権藤会員、中川会員、 
    （高等教育機関）原田会長、佐塚会員、小路口会員、山田（貴）会員、黒木会員 
    （久留米市）星野会員、田中会員、大久保会員 
事務局：市川、森田、池神、中村（貴） 
 
 
議事次第 
１．各団体からの報告 
２．オープンデータ活用に関する意見交換 
３．その他 
 
 
議事要旨 
１．各団体からの報告 
（１）久留米市 
  久留米市からは、データの公開状況、データの利活用、他自治体等との連携について

報告。 
 
（質疑・応答特になし） 

 
（２）久留米 ICT 組合 
  久留米 ICT 組合からは、組合会の開催、アプリ開発検討部会の活動、実施したプロジ

ェクトについて報告。 
 
（質疑・応答特になし） 

 
（３）Code for Kurume 
  Code for Kurume からは、オープンストリートマップ活用勉強会後の動きについて報

告。 
 



（質疑・応答特になし） 
 
（４）高等教育機関 
  高等教育機関からは、健康づくり応援店アプリについて説明。 
 

（質疑・応答特になし） 
 
 
 
２．オープンデータ活用に関する意見交換 
（１）ポータルアプリのコンテンツ追加 
 事務局より説明。 
 
 （質 疑） 
〈会員〉地図データを利用する際に、Google マップ以外のオープンストリートマップ等を

利用するような考えはあるか。 
〈事務局〉今後、検討していく必要はあると考えている。 
 
〈会員〉データのビジュアル化については、RESAS のように地図で表示させることも含め

て、今後検討していくべきである。 
 
（２）歴史ルートづくり事業 
 ICT 組合より説明。本研究会の下に WG を設置して、WG にて詳細を検討していくこと

を提案。 
 
 （質 疑） 
〈会長〉WG の設置について、意見がなければ設置することで承認したいがいかがか。 
〈会員〉異議なし。 
〈会長〉設置することで承認とする。メンバーについては、後日決定する。 
 
（３）地場企業活性化につながる活用方法 
 久留米 ICT 組合より説明。 
 
 （質 疑） 
〈会長〉農業に関する検討では、農業への ICT 利活用と施設案内の 2 つの要素が含まれて

いるようだ。 



〈会員〉おっしゃる通りである。作業する人員の確保や販路の拡大等の面でも IT やオープ

ンデータの活用ができないかと検討している。 
 
〈会長〉5374 アプリはオープンソースではないのか。 
〈会員〉オープンソースである。 
〈会長〉それであれば、自由に利用できるのではないか。 
〈会員〉ライセンスは金沢にあるので、商業での利用ができるか確認している状況である。 
〈会長〉アプリの認知度向上に向けて、大学での説明会等で紹介があるといいかもしれな

い。 
 
（４）ニーズ調査について 
 事務局より説明。 
 
 （質 疑） 
〈会長〉過去の市の統計年鑑が公開されれば非常に有益なものであるので、ぜひ検討して

欲しい。 
 
 
 
３．その他 
（１）インターナショナルオープンデータデイについて 
 事務局より WG 設置の提案。 
 
 （質 疑） 
〈会長〉WG は先ほどのメンバーで実施することで問題ないか。回数とメンバーの負担を

減らすために、同じメンバーで開催したい。 
〈会員〉異議なし。 
〈会員〉実作業等の際には、メンバーの増加については臨機応変に対応したい。 
 
（２）その他 
・久留米市のオープンデータについて 
〈会員〉オープンデータカタログサイトで API を準備する予定等はあるか。 
〈事務局〉カタログサイトでは API を準備しており、ポータルアプリにも利用している。 
〈会員〉オープンデータに画像を取り扱うことは考えているか。 
〈事務局〉権利関係の整理が必要だが、少し検討を始めている。 
 



・久留米市ポータルアプリについて 
〈会員〉ポータルアプリを紹介するという点で、アプリに SNS との連携ができないか。 
〈会員〉フェイスブックやツイッターの ID を利用しての認証はできるのではないか。 
〈会員〉SNS の ID を使ってまで公開したくはならないだろう。 
〈会員〉反対にアプリ側にツイッター等を表示させることは可能かもしれない。 
〈会員〉アクセス解析はしているか。 
〈事務局〉アクセス数については、把握している。 
 
・その他 
〈事務局〉次回は平成 29 年 1 月に研究会を開催させていただきたいと考えている。 
 

以上 
 

 


